

## Abren investigación fiscal a **Ecopetrol** por presunto detrimento

📅 May 17, 2022 👤 Administrador 📄 Actualidad



A **Ecopetrol**, la compañía mixta -al estar adscrita al Ministerio de **Minas**- que explota el **petróleo** en Colombia, le abrieron una investigación fiscal por lo que sería un presunto detrimento por 2,4 billones de pesos, luego de que comprara y vendiera acciones de la sociedad Offshore International Group (OIG) que tiene sede en Perú.

En el diario económico Portafolio informaron que las pérdidas se habrían dado en la petrolera porque las negociaciones en estas inversiones se llevaron de manera improvisada.

"La indagación preliminar estableció varios indicios de que se trató de un negocio mal planificado y ejecutado por **Ecopetrol**, que había sido advertida por consultores externos de los riesgos inminentes de entrar en ese negocio", destacaron en ese medio de comunicación de los señalamientos de la Contraloría.

En el periódico regional El Colombiano explicaron que, al parecer, en 2008 la compañía colombiana compró el 50 por ciento de las acciones de la offshore y las vendió en enero de 2021 por menos del 5 por ciento de lo que pagó.

"Al seguir la pista a esta inversión, en una indagación preliminar, la Contraloría Delegada para el Sector de **Minas** y Energía estableció inicialmente indicios claros de que este fue un negocio mal planificado que **Ecopetrol** adelantó dejando de lado las advertencias de consultores externos sobre los riesgos que podía afrontar", citaron del comunicado de la Contraloría.

En el diario antioqueño indicaron que la compra de las acciones de la compañía peruana se había dado, supuestamente, de forma estratégica para conseguir la meta de producir en promedio un millón de barriles diarios, por lo que en el país vecino se estaban explorando yacimientos.

"**Ecopetrol** se enfocó en distintas estrategias, entre las cuales se encontraba la adquisición de campos y/o empresas a nivel nacional e internacional (...) en su momento, Perú era atractivo para la empresa puesto que desde 2007 había ingresado a ese país y quería consolidarse allí", destacaron del comunicado de la Contraloría.

Portafolio agregó en la información que con esta indagación la Contraloría busca establecer la responsabilidad de las personas que llevaron a cabo este proceso.

"(Quienes) tuvieron que ver con la decisión y administración de este negocio den cuenta por su posible responsabilidad en un proceso que implica un posible daño fiscal por más de 615 millones de dólares", citaron del comunicado del organismo de control.

En ese medio de comunicación consultaron con **Ecopetrol**, donde señalaron que están listos para atender a los requerimientos de las autoridades.

Inicialmente, también respondieron que la empresa peruana enfrentó dificultades que que afectaron su desempeño económico. "Riesgos propios del negocio en la fase de exploración entre 2009 y 2014", agregaron.

La noticia se conoce una semana después de que **Ecopetrol** reportara un récord en sus ganancias en el primer trimestre de este año, que crecieron a 6,6 billones de pesos frente a los 3,1 billones de pesos registrados en el mismo periodo de 2021. Lo que representa un aumento del 112 % y convirtiéndose en el mejor resultado trimestral de su historia. Estos resultados se dan luego de que en el mercado internacional volviera a subir el valor del **petróleo** y el gas, tras el conflicto que se creó entre Rusia y Ucrania, desde el mes de febrero.

De acuerdo con la agencia Reuters, los datos de la petrolera muestran que los ingresos totales de **Ecopetrol**, controlada en un 88,5% por el Gobierno, sumaron 32,5 billones de pesos en el periodo, un 88,7% más que los reportados entre enero y marzo del año pasado. Con Infobae